

Kristalina GEORGIEVA



À PROPOS

Kristalina Georgieva dispose d'une vaste expérience en direction et en gestion, acquise dans le cadre de divers postes influents de haut niveau dans la fonction publique à la Banque mondiale et à la Commission européenne. Économiste de formation, elle s'est donné pour mission de promouvoir des politiques économiques avisées, le développement durable, l'égalité entre les femmes et les hommes et la réduction de la pauvreté. Elle plaide depuis longtemps en faveur du renforcement de la résilience face aux chocs d'origine naturelle ou humaine.

DIRECTRICE GÉNÉRALE DE LA BANQUE MONDIALE

Directrice générale de la Banque mondiale depuis janvier 2017, Mme Georgieva a poussé le personnel varié et talentueux de l'organisation à répondre aux plus grands besoins des pays en développement et à donner d'excellents résultats. Son rôle a été déterminant pour obtenir la plus grande augmentation de capital de l'histoire de la Banque, et elle a mené des réformes internes ambitieuses et pris des mesures qui ont grandement renforcé la capacité de l'institution à intensifier ses investissements et à remplir sa mission. Elle a contribué à ce que la communauté internationale appuie la mobilisation de ressources en faveur des pays fragiles et à faible revenu, et elle a encouragé la collaboration entre les cinq institutions du Groupe de la Banque mondiale. De février à avril 2019, elle a assuré la présidence par intérim du Groupe à la suite de l'annonce de la démission de Jim Yong Kim.

UNION EUROPÉENNE

De février 2010 à décembre 2016, Mme Georgieva a travaillé à la Commission européenne, influençant le programme de travail de l'Union européenne. En tant que commissaire européenne chargée de la coopération internationale, de l'aide humanitaire et de la réponse aux crises, elle a géré un des plus importants budgets d'aide humanitaire au monde et elle s'est fait le porte-voix du nombre croissant de personnes touchées par des crises de par le monde. Elle a supervisé la création du mécanisme de protection civile de l'Union européenne, qui réunit les capacités des États membres de l'Union afin d'assurer l'efficacité de la préparation, de la prévention et de la réaction face à des catastrophes de plus en plus fréquentes et dévastatrices. Comme vice-présidente de la Commission européenne chargée du budget et des ressources humaines, Mme Georgieva était responsable du budget de 155 milliards d'euros de l'Union européenne et des 33 000 agents de ses institutions dans le monde entier. Elle a mené la réforme du budget de l'Union et triplé le niveau de financement alloué à la crise des réfugiés en Europe. Elle a participé activement aux travaux de la Commission européenne lors de la crise de la dette dans la zone euro.

EXPÉRIENCE ANTÉRIEURE À LA BANQUE MONDIALE

Avant d'arriver à la Commission européenne, Mme Georgieva a travaillé pendant dix-sept ans à la Banque mondiale. Recrutée en 1993 comme économiste spécialiste de l'environnement pour l'Europe

et l'Asie centrale, elle a été nommée gestionnaire pour les questions d'environnement en 1998, puis directrice pour les questions d'environnement et de développement social en Asie de l'Est et dans le Pacifique. En 2000, elle est devenue directrice pour les questions d'environnement à la Banque mondiale, où elle a prôné l'application d'une analyse économique rigoureuse à la lutte contre la pollution, la notion de paiement pour les services écologiques, l'engagement du Groupe de la Banque mondiale en faveur de la croissance verte et le développement des marchés d'émissions de carbone. En 2004, elle a été nommée directrice pour la Fédération de Russie, à Moscou, où elle a géré un portefeuille de projets de 2 milliards de dollars et supervisé l'introduction de nouveaux instruments financiers, tels que le prêt sans garantie publique. En 2007, devenue directrice du développement durable, elle supervisait près de deux tiers des prêts de la Banque mondiale. De 2008 à 2010, elle a occupé les fonctions de vice-présidente et secrétaire du Groupe de la Banque mondiale. Dans le sillage de la crise financière internationale de 2008, elle a joué un rôle crucial dans la réforme de la gouvernance de la Banque mondiale et dans l'augmentation de capital qui l'a accompagnée. Elle a joué le rôle d'intermédiaire entre la direction, le conseil des administrateurs et les pays actionnaires du Groupe de la Banque mondiale.

PRIX ET DISTINCTIONS HONORIFIQUES

En 2010, Mme Georgieva a été élue « Européenne de l'année » et « commissaire de l'année » par European Voice pour le leadership dont elle a fait preuve dans l'action humanitaire de l'Union européenne face aux crises. DEVEX l'a désignée comme l'une des femmes les plus influentes du développement mondial. Elle a reçu le prix *Emerging Europe Remarkable Achievement* et la médaille de la Foreign Policy Association pour son internationalisme responsable et ses efforts visant à élargir la connaissance publique des affaires internationales. Elle a coprésidé le groupe de haut niveau des Nations Unies sur le financement humanitaire et copréside actuellement la *Global Commission on Adaptation* (« commission mondiale sur l'adaptation »), aux côtés de Ban Ki-Moon et Bill Gates. Elle est membre de la *Global Commission on the Economy and Climate* (« commission mondiale sur l'économie le climat ») et de la *Broadband Commission for Sustainable Development* (« commission sur le haut débit pour le développement durable »).

FORMATION ET PARCOURS ACADÉMIQUE

Née à Sofia (Bulgarie) en 1953, Kristalina Georgieva est titulaire d'une maîtrise en économie politique et en sociologie et d'un doctorat en sciences économiques de l'Université de l'économie nationale et mondiale, à Sofia. Elle y a enseigné entre 1977 et 1991. En 1987–88, elle a mené des travaux de post-doctorat à la London School of Economics. En 1991–92, dans le cadre du programme Fulbright, elle a donné un cours sur les économies en transition au Massachusetts Institute of Technology. En 1996, elle a suivi un programme de formation des cadres et obtenu un diplôme en finances auprès de la Harvard Business School. Mme Georgieva a rédigé plus de 100 publications, ainsi que le premier manuel de microéconomie en bulgare, et a corédigé le premier manuel de macroéconomie dans cette langue. Elle a donné cours dans des universités du monde entier, dont Harvard, l'université d'État de Moscou, le Massachusetts Institute of Technology, la London School of Economics, l'université Tsinghua, l'université du Pacifique Sud et l'Australian National University.

LANGUES

Outre sa langue maternelle, le bulgare, elle parle couramment l'anglais et le russe et a une bonne connaissance du français.